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cADll La alcaldesa dice que los técnicos valorarán todas las alegaciones al PGOU
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ElPSOEpropone limpiar
laAvenida de obstáculos
Propuesta:

Elprimer partido de la oposición local
creeque seríauna forma de
recuperar la zona para 11 el peatón11

Denuncia:

Los socialistas aseguran que el
Catálogo de Bienes Protegidos está
incompleto y tiene errores-PÁGINA 6-

LITERATURA

Losuruguayos despiden a1poeta cotidiano
El Gobierno uruguayo decretó duelo nacional por «¡Ifallecimiento del escritor Mario Benedetti, cuyo
velatorio comenzó en el Salón de los Pasos Perdidos de la Asamblea Nacional uruguaya. Hasta la capilla
ardiente del autor de 'La tregua' se acercaron representantes de la vida política y cultural del país y
numerosos rostros anónimos, aquellos a los que Benedetti tendió puentes en su literatura. -PÁGINAS1-
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El PUERTO

La Junta busca
soluciones a la
duplicación de
El Puerto-Rota
Los vecinos de La Andreíta ale-
garon que el proyecto tiraría sus
instalaciones deportivas yno des-
cartan recurrir a otras vías para
impedir la ejecución de la va-
riante, que ahora será estudiada
de nuevo porlaJunta. -PÁG.16-

CHIClANA

Granéxito del
Festivaldel
Mariscocon
15.000visitas
Más del 40% de los asistentes al
festival del Marisco en Chiclana
provenía de localidades cercanas
de laBahía. ElAyuntamiento hace
un balance positivo,pero pide ma-
yor implicación a los hosteleros
para futuras ediciones. -PÁG.21-

PUERTO REAL

Salud dice que
el agua del
grifo sí es de
buena calidad
El Ayuntamiento ha tenido que
hablar sobre la calidad del agua
potable que se suministra alos ho-
gares. La venta de depuradores y
filtros ha disparado la alarma so-
bre la mala calidad del agJ.1a.El
Servicio de Salud lo niega todo y
dice que es exceleÍ1le. -PÁG.22-

SAN FERNANDO

Esisaentregará
115VPOcon
más de un año
de retraso

Estaba previsto que las 115 vi-
viendas protegidas de la anti-
gua barriada de la Coronación
que promociona la Empresa
de Suelo Isleña estuviesen ter-

minadas y entregadas en mayo
de 2008. Ahora el alcalde visi-

ta el final de obra y anuncia que
en junio comenzarán a estar
habitadas. -PÁGINA 12-
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INFRAESTRUCJURASDice que no hubo alegaciones a la duplicación de la variante de Rota

la Junta estudiarásoluciones
pem defiende su proyectO
Losvecinos no
descartan recurrir a
otros estamentos si el
trazado no se varía

González sostiene que
los técnicos tienen que
dar explicaciones por
las "irregularidades"

J. ESCUDERO
EL PUERTO

El delegado provincial de Obras

Públicas, Pablo Lorenzo, se com-

prometió ayer a estudiar posibles

salidas a las demandas realizadas

por los vecinos de La Andreíta,

que se oponen a pane del traza-

do de la duplicación de la varian-

te de El Puerto-Rota por, cuanto

supone la eliminación de la pista

deportiva de esta barriada y la fu-

tura vía verde al crearse una vía de

serviCio para dar salida a otras

emas del entorno, Aún así laJun-

ta defiende su proyecto certifi-

cando que no recibió alegación

alguna durante su exposición pú-

blica, Salvador González, presi-

dente de La Andreíta, se mostró

cauto tras el encuen tro sibien ad-

virtió que no dudarán en llevar el

caso a instancias superiores si no

se cambia esa pane del proyecto.

En la reunión celebrada ayer

en Cádiz acudieron además de

González, el presidente de Coave

Castro Cortegana y Juan Clavero

por Ecologistas en Acción. Al de-

legado se le expusieron los "pre-

cedentes del comportamiento de

los técnicos" con respecto a Bella

Bahía y la deficiente exposición

pública del proyecto de duplica--

ción de la carretera, ya que según

sostienen los vecinos, el camino

de servicio del que se le ha dota-

do al proyecto no existe en los pia-

nos del Ayuntamiento. González

que aportó ortofotos para certifi-

car su postura ante laJunta, criti-

ca que Obras Públicas "se cargue

la vía verde por una carretera de

servicio" y entiende que el fiscal

puede estudiar todo lo aconteci-

do en la zona donde, dice, "se han

producido graves irregularidades"

La primera piedra del desdoble de la canetera de Rota se colocó el pasado 3 de abril.

de las que deben dar explicacio-
nes los técnicos.

Los vecinos no dudan de la
"buena fe del delegado" yespera
que se rectifiqueeltrazado para
no vulnerar un derecho ciudada-

no. "Si no'se anula la carretera y
se restaura la víaverde el tema va
a trascender de la provincia decá-
diz",asegura el presidente de La
Andreíta, quien invitó a Lorenzo

a realizaruna visita a la zona para
que compruebe in situ "la barba-
ridad de lo que se va a hacer".
Aprovechó también para hacer
un llamamiento alas vecinos yjó-
venes de la zona para que defien-
dan "la vía verde de la especula-
ción de los técnicos".

Para la Delegación provincial
de Obras Públicas la demanda ve-
cinal se estudiará, aunque Lo-
renzonooculta su sorpresa por
esta exigencia yaque recordó que
el Ayuntamientohatenido tres
años para plantear alegaciones al
proyecto de la variante y,sin em-
bargo, no ha presentado alterna-
tiva alguna "aunque sea fuera del
plazo establecido para ello". Es
ahora, cuando los vecinos de La

Andreítahan alzado la voz por los
problemas que les causará el tra-
zado cuando el alcalde, Enrique
Moresco, ha anunciado que pre-
sentará cambios en el desdoble.

La Juntaseñala que durante el
período en que el proyecto de tra-
zado de la duplicación de laA-491
(del punto kilométrico 15 al 24)
permaneció expuesto para su in-
formación pública en el Ayunta-
miento no se presentó ninguna
alegación. Así lo certificó el Con-
sistorio enundocumentoremiti-

do a la delegación el 11 de octu-
brede 2006,yremitido por Obras
Públicas alos medios de comuni-
cación en el día de ayér.

El proyecto se redactó en abril
de 2006 yel 25 de agosto se le re-
mitió al Ayuntamientopara que
se iniciase-la información públi-
ca. El inicio de dicho período, ya
efectos de expropiaciones, se pu-
blicó en el Boletín Oficial de la
Provincia (BOP) el13 de sep-
tiembre de 2006. Entonces ocu-
paba la Alcaldía Fernando Gago.

El documento, con el resulta-
do de la información pública, se
remitió posteriormente a la ea-

misión Interdepartamental de Me-
dio Ambiente, con el fin de obte-
ner el informe ambiental, lo cual
sucedió enmarzo de 2007. Enju-
nio se redactó el proyecto basán-
dose"estrictamente"en el traza-
do aprobado por Medio Am-
biente. También estuvo en manos
del Ayuntamiento y a disposición

de cualquier ciudadano, "sin que
se registraran nuevos plantea-
mientosalrespecto". (ElPPyaocu:_-
paba la Alcaldía en esa fecha) .

LaMancomunidad de Munici-
pios Balúade Cádiz presentó una
alegación al proponer el uso com-
partido del carril bici (que discu-
ITe por la vía verde), lo que fue
aceptado por Obras Públicas yel
Ayuntamiento, añade laJunta.

El 27 de febrero de 2008 se li-
citó la obra adjudicada a la UTE
Aldesa-Pérez Jiménez, por 26,5
millones de euros. LostrabiYosco-
menzaron el día 3 de abril con la
colocación de la primera piedra
enun actopresidido por el en-
tonces consejero Luis García Ga-
rrido y con la presencia de los al-
caldesde El Puerto, RotayChi-
piona, entre otras autoridades.

EMPRESASCorsan Corviam construirá los dos edificios promovidos por Impulsa

Nuevas oficinas en LasSalinas
INFORMAOÓN
ELPUERTO

El alcalde,Enrique Moresco, pre-

sidióayer elacto de colocación de

laprimera piedra de lasobras de

lanueva promoción de dos edifi-

ciosde oficinasque Impulsa pro-
mueve en Salinasde Poniente. El

delegado en Andalucía de laem-

presa Corsan Corviam Construc-

ción,Julio Valdivieso, asistió al acto

al ser su empresa la r-cargada del

proyecto. .

Las obras se ejecutaran según

el proyecto redactado por el in-

geniero industrialJulián Martín
Bravo, director técnico de Im-

pulsa, y suponen un coste de

4.433.902,48 euros. El plazo de

ejecución esde 16 meses ymedio.

:¡~~¡f!t¡~1 '

Los dos edificios de oficinas es-

tarán situados en la avenidalsaac

Newton. Se han diseñado con

planta sótano, baja, primera ycas-

tillete, alcanzado una altura má-

xima de 9,90 metros. En los mis-

mos, se habilitarán entre la plan-

tabaja y primera, 70 módulos de

oficinasde superficiescompren-

didas entre 35 y 75 metros cua-

drados. Además se construirán 90

plazas de garaje, ejecutadas bajo
rasante.

Moresco anunció que estas ofi-

cinas saldrán bien en alquiler o

en venta según la demanda que

exista entre los emprendedores,

garantizando que "siempre esta-

rán por debajo del precio del mer-

cado"ya que, añadió, "Impulsa no

quiere ganar dinero, quiere pro-

mover la creación de trabajo para

que las empresas se quedeñ en El

Puerto". Por ello tendrán prefe-

rencia los del vivero.

1
~---.----

EMPRESAS

Carlos
Campoy,mejor
empresario
portuense

INFORMACiÓN

EL PUERTO

LaAsociación de Empresarios

falló en la última reunión de

su comisión ~ecutiva el XV pre-

mio al mejor empresario por-

tuense que ha recaído en Car-

los Campoy López, quien ade-

más de reconocidoempresa-
rio fue concejal en el año 1979

con la VCD y presidente local

del partido Reformista.

Carlos Campoy es el proto-

tipo de empresario, según in-

forma en un comunicado de

prensa la asociación portuen-

se, que le define como "perso-

na inquieta, creativa, empren-

dedora y trabajadora". Proce-

de de una familia jerezana de

cuatro hermanos y lleva vi-

viendo en El Puerto más de 40

años de sus 66 de vida. Alos 18

años inició su actividad proJe-

sional como gestor adminis-

trativo, función que realiza a

nombre de EloyGómez, ya que

aún no tiene la mayoría de

edad. Con posterioridad y tras

convertirse en elaño 1961 en

uno de los gestores adminis-

trativosmás jóvenes de España

desaITolla su profesión en la

gestoríajerezana todavía acti-

va Gestoría Campoy.
De forma simultánea y con

) posterioridad crea nuevas em-

presas y negocios. Plastimar,

dedicada alcomercio con más

de mil artículos, inicia una em-

presa de fabricación yventade

ordenadores, fábrica de fre-

gonas con una patente de in-

vención propia, crea la prime-

ra empresa de la zona con otros

socios de emisión de televisión

local, Canal 21, que con pos-

terioridad es ceITada por el go-

bierno civil.Además promue-

ve Industrias Campoy, que fa-

brica muebles de cocina y cua-

dros, actividad que simultanea

con una empresa en los años

94 de cálculo, diseño y pro-

yectos técnicos, Puerto 15, de-

dicada a la promoción inmo-

biliaria.

Ya en el año 1994 crea una

empresa familiar Abance In-

geniería y Servicios SL,que ac-

tualmente dirige su hijo Car-
los yque de forma directa o in-
directaparticipaen otrasem-
presas yactividades de avanza-
da tecnología y marcado ca-
rácter innovador relacionadas
con la empresa de construc-
ción naval,aeronáutica,etc.y
que hoycuentaconmás de 120
trabajadores.Es socio funda-
dor de Telepuerto, hapartici-
pado en la Asociación de ea-
merciantes, Asociación de Em-
presaríos yen Asociación de
Empresas lnnovadoras Anda-
luzas en Tecnologías Estraté-
gicas, Seguridad, etc

Hoy con 66 años, viudo de
D' Teresa Zuasti ycon cinco hi-

josdirige personalmente laso-
ciedadAstillerosAndaluces SI.,
especializado enbarcosde res-
cayreparaciones navales.

1¡¡!!¡1!¡1~ >!¡¡¡!¡r
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EDUCACiÓNNueve estudiantes de infonnática aprenderán in situ durante un mes

ElAyuntamiento recibe a
los alumnos de prádicas
_.~----

Eláreadenuevas
tecnologíasdel
Consistorioserádonde
iniciensuslabores

Otraslíneasformativas
tambiénpuedenhacer
suaprendizajeen la
administraciónlocal

OlGA PRADOS
ROTA

El delegado municipal de Go-
bernación, Antonio Alcedo,jun'
to con la delegada de Fomento,
María del Cannen Laynez,yla de-
legada de Educación, AuXiliado-
ra Izquierdo, dieron en la maña-
na de ayer labienvenida alas nue-
ve alumnos del Programa de Cua-
lificación Profesional Inicial
(PCPI) del lES Castillo de Luna
que van a hacer prácticas en el
Ayuntamiento roteño dentro del
área de infonnática, .

Se trata de unas prácticas ges-
tionadas por la delegación muni-
cipal de Fomento junto con Go-
bernación e Informática, con la
coordinación de Educación, yque
duraran un mes.

En su intervención, la delega-
da de Educación destacó la gran
labor que tienen por delante es-
t05jóvenes para demostrar a tra-
vésde estasprácticastodo lo.apren-
dido en el curso, así como la ma-
nera en la que se desenvuelven en
el ámbito laboral,

De la misma fonna, Izquierdo
lesaseguró que cuentan con la co-
laboración total de!Ayuntamien-
to en el desarrollo de estas prác-
ticas,que el Consistorio ofrece no
sólo a los alumnos de este ciclo,
sino también a los de otras líneas -
fonnativas yde universidades con
la intención de facilitarles esta ex-
periencia profesional.

Porsu parte, la delegada de Fo-
mento insistió en la oportunidad
que ofrece el Ayuntamiento con
estas prácticas, que completan la
fonnación en el centro con lafor-

El delegado de Gobernación. Antonio Alcedo, transmitió a los alumnos la importancia de las nuevás tecnologlas.

mación práctica en una empresa,
María de! Cannen Laynez qui-

so animar a losjóvenes a que apro-
vechen estas prácticas que supo-
nenjunto con el curso de PCPI,
una vía muy interesante para en-
contrar elcamino profesional que
cada uno de ellos quiera em-
prender, ya que van a ser un pun-
to de partida "para aseguraras si
os gusta realmente este ámbito y
os interesa continuar con la for-
mación en la rama de la infonná-
tica".

Para concluir, la delegada invi-
tó a losjóvenes a seguir formán-
dose para poder hacer frente con
mayores posibilidades al compe-
titivo mundo profesional, y les in-
formó que e! Ayuntamiento va a
reconocer el esfuerzo de los alum-
nos en prácticas con una beca de
120 eurospor cien horas de prác-
ticas.

Por otro lado, Carlos de Haro,
jefe del Departamento de Orien-

tación de! lES Castillo de Luna, y
Arturo José Puentes, profesor de
Informática de! PCPI, coincidie-
ron en animar a losjóvenes a que
absorban toda la experiencia que
puede aportarles lasprácticas que
lesofrece elAyuntamiento, ya las
que acceden una vez que estos
alumnos han aprobado los res-
tantes módulos de! curso. A.í, si
superan las prácticas tendrán
aprobado el curso y en el próxi-
mo año podrían sacarse el Gra-
duado. +Para finalizar, Antonio
Alcedo quiso destácar e! impor-
tante paso que dan losjóvenes con
estas prácticas en cuya presenta-
ción se han dado cita miembros
del Gobierno municipal ydel lES
Castillo de Luna. El delegado de
Gobernación explicó la impor-
tancia que tiene la educación yes-
pecialmente lavinculada alasnue-
vas tecnologías, la ciencia y las te-
lecomunicaciones, a la hora de
hacer avanzar la sociedad.

En este sentido, el delegado
municipal insistió en que e! te-
rreno en e! que se están forman-
do estos jóvenes cuenta con un
campo de trabajo inmediato,
"aunque a veces falte la imagina-
ción para convertir estafonnación
en un puesto de tr.¡tbajo".

Así,Alcedo transmitió a losjó-
venes la importancia de! camino
que han empezando, máxime en
esta profesión "que habéis inicia-
doyque tiene presenteytienefu- -..
turo".

Para concluir, e! responsable
municipal felicitóalasjóvenes por
su participación en este progra-
maformativo y lesofreció todo el
apoyo ycolaboración de! Ayunta-
miento en la realización de estas
prácticas, que ofrecerán a estosjó-
venesuna visiónmás real de cómo
se desarrollaría su trabajo en un
puesto de estascaracerísticas, ayu-
dados por los técnicos municipa-
les de nuevas tecnologías.

- ---
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CULTURA

Jesús
Ro~ríguez
presentará su
nuevo disco
en el teatro

INFORMACiÓN
ROTA

La delegada de Ctiltura, Auxi-
liadora Izquierdo ha querido
acompañar al compositor Je-
sús Rodríguez durante el acto
de presentación del que será
el estreno de su primer traba-
jo discográficoen solitario.Este
espectáculo tendrá lugar el
próximo viernes, 22 de mayo,
a partir de las nueve y media
de la tarde en el auditorio mu-
nicipalAlcalde Felipe Benítez,
por lo que la delegada de Cul-
tura ha aprovechado para in-
vitara roteños yvisitantes a dis-
frutar de la ocasión y a cono-
cer a este artista roteño.

Izquierdo ha explicado que
para el equipo de Gobierno el
apoyo a los grupos yartistas lo-
cales es una de lasprioridades
en materia de cultura, de ahí
que e!escenario del auditoño
se encuentre abierto y a dis-
posición de los mismos para
darse a conocer entre el pú-
blico.

Jesús Rodríguez animó alpú-
blico a asistir este viernes al te-
atro municipal, ya que "el es-
pectáculo está garantizado" y
sin duda se podrá pasar más de
una hora de diversión, no sólo
con los ocho temas que com-

) ponen su primer trabajo, Nu-
bes de algodón, sino con otros
temas que completarán el con-
cierto, así como con e! grupo
jerezano Cal yArena, que ac-
tuará de telonero y con su an-
tiguo grupo Vocesdel Camino
que también colaborará con él
en algunos temas.

. Para grabar Nubes de algo-
dón,Jesús Rodríguez ha con-
tado con la colaboración de un
buen elenco de músicos loca-
le~yde la guitarra deJuani de
la isla,de El Barrio, El propio
Juan Rodríguez define su mú-
sica como "rumba con aires
frescos" .

Las entradas, para quienes
no dispongan del abono se
pueden 'Idquirir en las taqui-
llas del auditorio '13 euros.

MUJERLa delegada del área ha animado a las roteñas a asistir

Presentan un taller de calidad e
igualdad en la atención al cliente
O.P.
ROTA

Conocer e! concepto de calid'ld
en el servicio, promover 1'1fideli-
Z'lciónde la clientela o 'Ibordar e!
trat'lmiento de quej'ls y conflic-
tos, son algunas de las cuestiones
que se 'Ibordarán en el t'lller de
Igualdad y calidad en la atención
alclien te que se des'lrrolbrá pró-
xim'lmente en nuestra ciud'ld.

L'I delegaaa de 19uald'ld, M'I-

ría de los Ángeles Sánchez, h'l
'Inunci'ldo que en la línea de co-
bboración que esta áre'l munici-
pal mantiene con eq,tidades yor-
ganiz'lciones, en este caso Igual-
d'ld se ha 'Icogido '11'1'Ictivid'ld
que ofrece la Diputación de Cá-
diz par'l traer hasta 1'1localidad
este taller, yde esta fonna ofrecer
'1todas lasmujeres de 1'1ciud'ld 1'1
posibilid'ld de particip'lr en esta
actividad..

'<11"1:":1'

Est'l inici'ltiv'l se des'lrrollará
del S '1112dejunio en horario de
diez de 1'1m'lñan'l a una de la tar-
de en 1'1De!eg'lción de 19u'lld'ld,
donde también se podrán reali-
zar las inscripciones hasta el mis-
mo S de junio.

Entre los objetivos que se per-
sigue con este taller, se pretende
que las participantes analicen las
prestaciones ofrecidas a la clien-
tel'l en rebción con las recomen- Maria de los Ángeles Sánchez.

daciones ofrecidas por 1'1VE en
m'lteria de igualdad y calid'ld; co-
nozc'ln los elementos de comu-
nic'lción rebcionados con la aco-

gid'l y el diálogo de 1'1clientela; y
aprend'ln los tipos de conductas
interactivas más frecuentes entre

empresario - empleado y la c1ien-
teb desde el punto de vista de gé-
nero.

P'Ir<\ fin'llizar, la respons'lble
municip'll invitó '1 tod'ls l'Is mu-
jeres que puedan est'lr interes'l-
das en esta propuesta '1que 'Ipro-
vechen 1'1oportunidad que ofre-
ce este taller para profundiz'lr en
la igualdad en rel'lción con 1'1C'l-
lid'ld en la atención '11'1c1ienteb,
un taller que, tal y como indicó 1'1
propi'l deleg'lda, se suma a otros
cursos y 'Ictividades que Igualdad
ofrece a lo brgo de todo el '1110,
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Loscentrosdedesintoxicaciónregistran
lamayorsubidadepacientesdesde2002
Más de 3.600 gaditanos fueron tratados en 2008 por abuso de drogas

Laadicción a la cocaína vuelve a ser el principal motivo de ingreso

E. MARTOS

Fallan los sistemas de prevención
o el acceso a las drogas resulta
más fácil. De una manera u otra
el número de usuarios que acu-
den a centros de drogodependen-
cias no para de subir. Sólo en 2008
fueron 3.601los gaditanos que re.
cibieron tratamiento por proble-
mas de adicciones, 500 más que
en 2007.El resultado es aún más
alarmante si se compara con años
anteriores, puesto que se trata
del mayor repunte desde 2002,se-
gún n~coge el informe anual del
Observatorio Andaluz sobre Dra.
gas y Adicciones elaborado re-
cientemente. Las cifras son preo-
cupantes si se tiene en cuenta la
cantidad de campañas de preven-
ción que se llevan a cabo desde
todos los ámbitos.

La provincia sigue siendo la se-
gunda en consumo de sustancias
ilegales-Durante el año pasado se
trataron a 2.618personas por de-
pendencias a estupefacientes, lo
que sigue muy por encima de los
paciemes que acudieron con pro-
blemas de alcohol (820),tabaco (90)
o juego patológico (73). No es de
extrañar el número, dado que Cá.
diz es una de las principales vias
de entrada de sustancias ilegales.

~

~

I

Edad de inicio
El cannabis continúa siendo la
droga ilegal más consumida ea
Cádiz por la facilidad de acceso y
por la llegada masiva procedente
de Marruecos. Los jóvenes se ini-
cian con el hachís a los 14años,
que combinan cada fin de sema-
na con alcohol y tabaco, según
constata el estudio Jóvenes y Dro-
gas elaborado por el Servicio de
Drogodependencias de la Diputa-
ción. El abuso de la cocaína vie-

ATENCiÓN. Usuarios del centro de Proyecto Hombre tras la sesión de ayer. / JUAN CARLOSCORCHADO

ne más tarde, a partir de los 18.
Éste es el consumo que más preo-
cupa dado el alto número de ad.
misiones a tratfjmientos que ge-
nera. Sólo el año pasado casi el
22% de los pacientes presentaban
una adicción a esta droga.

Con los datos en la mano, Luis
Bononato, presidente de Proyec.
to Hombre, hace hincapié en que
«el problema de las adicciones au-
menta en lugar de ir a menos». Bo.
nonato es coordinador del centro
de drogodependencias de Jerez
que está concertado por la Dipu-

tación. Uno de los aspectos más
preocupantes, según el responsa-
ble del colectivo, es que «está cam-
biando la percepción de las pero
sonas con problemas de drogas
porque ya ha desaparecido el per-
fil del indigente adicto a la heroi-
na que se veía en la calle». El as-
pecto ha cambiado y está derivan-
do a «un consumidor de cocaina,
más estructurado, insertado so-
cialmente y que mantiene el tra.
bajo y la familia»,

El centro jerezano atendió el
año pasado a 417usuarios sin con-

tar con las prisiones, donde la
ayuda llegó a más de 300.Éste es
uno más de la red ambulatoria ga.
ditana que cuenta con una vein-
tena de instalaciones por toda la
provincia.

Perfil del consumidor
El perfil del usuario hay que en.
cuadrado en dos horquillas: Una
de 18a 21años, que comenzaron a
consumir siendo adolescentes y
sufren las consecuencias ya pasa-
da la mayoria de edad. Suelen ser
adictos al cannabis, la cocaina y

DROGASY ADICCIONESEN LA PROVINCIADECÁDIZ
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Evolución de los tratamientos por drogodepende.ncia
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Número de admisiones para tratamiento por provincias andaluzas
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Aumentael
consumo
de heroína

E.M.

Este año se observa un leve
incremento del número de ad-
misiones a tratamientos mo-

tivadas por heroina y rebujo,
que es la mezcla de esta sus-
tancia con cocaína. Este au-

mento también pudo detec'
tarse el año pasado, lo que in.
terrumpe así la tendencia a
la baja mantenida manteni-
da desde 1998. En cualquier
caso, el incremento prodüci-
do es pequeño y el número se
mantiene aún por debajo de
los datos de 2003.

En toda Andalucía se aten.

dieron a 4.620 pacientes con
problemas con heroina Ore-
bujo, de los que entorno a 500
lo hicieron en la provincia de
Cádiz. Pero no hay que bajar
la guardia. Luis Bononato,
respcnsable de Proyecto Hom-
bre en la provincia, alerta de
que «es una droga más bara.
ta y posiblemente pueda au-
mentar su consumo en tiem-
pos de crisis».

el alcohol. La otra va desde los 35
a 45años y acuden principalmen.
te por problemas de alcohol. Por
género, los hombres siguen sien-
do mayoritarios con el 83%, fren-
te al 16,7%femenino.

Un dato a tener en cuenta es el
aumento de menores en centros
de rehabilitación. Así lo consta-
ta Luis Bononato, en cuyo centro
se atendieron a 90gaditanos en el
programa de Proyecto Joven, que
tiene de limite hasta 19años.

La asistencia que se les ofrece
a los pacientes varía en función
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3.500

3.000

2.500

2.000

1.500

1.000

500

2001 2002

fuente: ObservatorioAndaluzsobreDrogasy Adicciones

+

1% 4%

2003 2004 2005 2006 2007 2008

---

,:¡;@;¡:¡¡¡

8%

17,1%

19,5%

10,1%

15,Z%

ZO,8%

GRÁFICO: ENCARNIHINOJOSA

Almería 1.225

CÁDIZ 3.601

Córdoba 4.125

Granada 2.131

Huelva 1.252

Jaén 1.191

Málaga 3.202

Sevilla 4.380



La Voz I Martes 19/5/2009 3

4 Negocio La ocupación hotelera superó el
92% durante el fin de semana de Feria 5 TurismoEl aeropuerto lidera en abril el

crecimiento del tráfico de mercancías

Heroína y/o ,rebujo: El 40% de los

I

pacientesya se habían sometido a
tratamientos antes, frente al 9,6%

, que acudían por primera vez.
~ Cocaína:El 23% era reincidente,
r frente al 32% que recibíatrata-
i miento por primera vez a causade
I esta adlcción.
",. Cannabls: Los consumidores de
I esta sustancia sÜelenser ios más

, jóvenes. El 4% era reincidente y

~

! algo más del 14% de los usuarios
que fueron al centro nunca se ha-
bían sometido a tratamiento.
Alcohol:Posee la estadística más
estable. El 25% acudía tras haber
pasado por un tratamiento ante-
rior, frente al 24% que iba por pri-

I mera vez.
~Tabaco: La mayoría deja los clga-

I rrlllos tras el primer tratamiento.
Sóloun 3% tienen que repetir.

~ Juego patológico: Pocos se some-
I ten a varios tratamientos, apenas

1

el1 % tiene que hacerla.Lo qU
,

e lla-
ma la atención es el aumento con
respecto a 2007, cuando tuvieron
que repetir la terapia el 0,4% de
losenfermos de ludopatía.

!
I!¡ ,

I

de la adicción y el perfil. En el
caso de los admitidos por heroi-
na o rebujo, que es la mezcla de
esta sustancia con cocaina, la
mayor parte inician el tratamien-
to con metadona. Los que tienen
problemas con la cocaina reali-
zan terapias de deshabituación,
donde se ofrece una atención per-
sonalizada para interrumpir el
consumo y evitar recaidas. Esa
misma fórmula se sigue para los
que sufren adicciones al alcohol
o al tabaco.

También hay un gran número
de pacientes que demandan un con-
trol toxicológico, a los que se les
hacen exámenes periódicos para
verificar que no han probado
las sustancias adictivas.
En estecaso suele ha-
cerse por voluntad
del usuarIO.
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Más de la mitad de los adolescentes
prefiere el botellón parabeberalcohol

E. MARTOS

Poco resultado ha dado la ame-

naza de multa a jóvenes y loca-
les por el problema del botellón.
Los adolescentes consumen al.

cohol de forma habitual aunque
tengan que ingeniárselas para
conseguir la bebida y buscar uri
sitio en el que esté permitido be-
ber en la calle. Casi el 70% de los
estudiantes de Enseñanza Secun-
daria Obligatoria de la provin-
cia reconocen que toman alcohol
y más de la mitad prefieren el bo-
tellón a otros lugares como dis-
cotecas o pubs. Asi lo constata el
Estudio sobre Comportamientos
de Riesgo en Estudiantes de ESO
de Andalucía, que ha realizado
el Grupo de Investigación Social
de la Escuela Universitaria de
Trabajo Social de Jerez.

La provincia se sitúa entre las
primeras en la afición al bote-
llón. El buen tiempo y la pr_oxi-
midad de la costa propician' esta
práctica, cada vez más persegui-
da por las moleStias de ruido y su-
ciedad que provoca.

LIMITADO.Un grupo de gaditanos bebe en la playa./ víCTORLÓPEZ

Lo queofrececomoalternati-
va sonlas discotecaslight,como
la que organiza en el Colegio Sa-
lesianos de Cádiz, a cargo del
Ayuntamiento, pero no tienen la
acogida deseada.

rrión, recoge que los menores rea-
lizan la compra en pequeños es-
tablecimientos. Un 60%lo hacen
en tiendas de este tipo,que no sue-
len pedir el carnet y es más fácil
hacerse con el alcohol. Otro25,7%
dice hacerla en supermercados y
apenas un 9,5%compra en gran-
des superficies. .

Del total, un 9,3%reconoce ha-
ber tenido un problema con el con-
sumo, sobre todo por conductas
violentas y el dato más alarman-

te es que «sólo uno de
cada cuatro

¿Dónde lo consiguen?
El estudio de la Escue-

la Universitaria que
dirige el profesor
José Rodriguez

Ca-

---

0"_""-'- ..

de los que beben dicen que no ha-
berse emborrachado nunca». Un
dato curioso cuando los alumnos

del último curso de ESO apenas
han cumplido los 16 años.

¿Y.las drogas?
Respecto al consumo de drogas,
sólo reconoce tomar sustancias
ilegales el 6,5%-la mayoria en fi-
nes de semana- y cuando son pre-
guntados por la razón, aseguran
que es por placer,mientras que el
16% dicen que es para olvidar.

El accesoa estupefacienteslo
consiguen por «colegas», dice el
estudio. En ningún momento ad-
miten que puedan encontrarlo en
las zonasdebotellónni cercade
los institntos.

La edad media para iniciarse
es a los 14años, lo que coincide
con el estudio realizado por la Di-
pntación también en distintos
centros educativos de la proviñ-
cia. La principal sustancia es el
cannabis, fundamentalmente ha-
chis. Para el tabaco los años ba-
jan a casi 13y comienzan a ser fu-
madores en los propios institutos
«por probar» y porque sus ami-
gos lo hacen.

Al contrario que en el consumo
de alcohol y drogas ilegales, en el

~so del tabaco las mujeres toman
la delantera con un 55,8%,frente
al 44,2%de los chavales.La princi-
pal influencia para iniciarse en el
coustUnodeestassustanciasadic-
tivas es«porlosamigos»,funda-
mentalmente. Aunque cabe desta-
car que un 19%reconoce que se

han visto influenciados
'por sus padres.

,
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JEREZ. La Hermandad de la ciudad, el año pasado, en su camino hacia Almonte. / JUANCARLOSCORCHAOO
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El Plan Romero 2009 movilizará a 6.000 efectivos e incorporará una
cartografía con las coordenadas de los 394 puntos de sesteo y pernocta

ElRocíocalientamotores
LoV. JEREZ

El Plan Romero 2009 movilizará a
unos 6.000 efectivos de las adminis-
traciones estatal, autonómica y lo-
cal bajo la coordinación de la Con-
sejería de Gobernación para garan-
tizar el buen discurrir de la rome-

ria del Rocio. Este operativo ha in-
corporado una cartografía en la
que se han establecido las coorde-
rodas de los 394 puntos de sesteo y
pernocta de las 106filiales y la Her-
ma¡:tdad Matriz de Almonte, lo que
facilitará el trabajo de los disposi-
tivos de emergencia.

t'

El consejero de Gobernación,
Luis Pizarra, destacó la coordina-
ción que caracteriza este disposi-
tivo especial de emergencias, elma-
yor de cuantos se realizan en An-
dalucia, en el que participan las
fuerzas de seguridad -Guardia Ci-
vil, Unidad del Cuerpo Nacional
de Policia Adscrita a la Junta y po-
licías locales--,efectivossanitarios,
de 'bomberos, Infoca, personal de
coordinación deL1l2, así como los
integrantes del Grupo de Emergen-
cias de Andalucía (GREA)y miem-
bros de la Marina Mercante.

El Grupo de Emergencias de An-

dalucía (GREA) ha sido el respon-
sable de realizar la cartografía, que
se ha distribuido entre todos los

operativos detallando los caminos,
así como los 190 lugares de sesteo
y las 204 áreas de pernocta que uti-
lizan las filiales. Además, se han
unificado los nombres de los topó-
nimos -en el Rocío un mismo lu-

gar puede llamarse de distintas for-
mas-, todo lo cual facilitará la ac-
tuación de los efectivos ante una

emergencia.
Estos mapas se utilizarán asi-

mismo para el seguimiento de los
35 GPS que se han instalado bajo

los simpecados de 30 hermandades
y en cinco vehículos del Plan Ro-
mero. Estos dispositivos de locali-
zación por satélite también mejo.
ran la capacidad de respuesta ante
un incidente.

Un día antes
El próximo dia 21se producirá 1a:
salida de la primera hermandad,
la de Córdoba, y desde ese mamen.
to los operativos de cada provincia
vigilan de forma exhaustiva su se-
guridad. La fase regional del Plan
Romero 2009se activará el 25 de
mayo, un día antes que en aii.osan-

JEREZ I ClUDADANOS I 9

teriores, por considerarse que exis-
te un número suficiente de fIliales
en camino, un total de 21.Estará
vigente hasta el jueves 4 de junio,
cuando las hermandades fmalicen
su regreso.

En cuanto al despliegue sanita-
rio, se prevé que a lo largo de la ro-
mería se produzcan entre 2.500y
3.000asistencias. En los caminos
EPES 061contará con seis unida-
des periféricas asistenciales fijas
situadas en Palacio de Marismi-
lias, Palacio de Doñana, Palacio del
Rey,Bodegones, Villamanrique y
Aznalcázar, así como un total de
siete puestos asistenciales móviles
que dan cobertura a diferentespun.
tos de los caminos: Quema, Raya
Real,Danos, Ajoli,Camino de Mo-
guer,HinojosyRaya Real.Además,
se realizarán más de 500controles
de potabilidad de las aguas y de ali.
mentas en establecimientos fijos y
ambulantes.

Otro elemento esencial es el In-
foca,el servicio de prevención y ex-
tinción de incendios forestales,que
este aii.ose verá reforzado con el
nuevo Centro de Defensa Forestal
instalado en el poblado de Cabezu-
dos (Almonte), un avión de carga
en tierra y un helicópteromás. Asi,
en total se contará con seis helicóp-
teros, un avión de carga en tierra,
nueve vehículos autobomba y la vi.
gilancia desde una docena de to-
rres forestales.

Por lo que respecta a las tareas
de prevención, en las provincias
de Cádiz,Huelva y Sevillase ha in-
tervenido sobre 2.814hectáreas
para acondicionar áreas de sesteo
y pernocta y zonas de paso, así
como sobre unos 100kilómetros de

, caminos.
Por otra parte, este año se ha

acondicionado una zona Úllicaen
Palacio de Doñana para acoger a
las filiales de la provincia de Cádiz
que paran en esta zona del parque
de Doii.anacon el fin de ofrecerles
una mejor atención y reducir su
repercusión sobre el entorno, dado
que hasta ahora acampaban de for-
ma dispersa eh las inmediaciones.
Esta medida se realizará por se-
gundo año en Palacio del Rey,jun-
to a la Raya Real, donde se han ha-
bilitado siete hectáreas.

Presentación
delcarteldel
Corpus
La sede del Consejo Local de
Hermandades fue el escenario
elegido para presentar ayer la
pintura del cartel del Corpus
Christi 2009,obra de José Ma-
nuel Reyes. Reseii.ar, por otro
lado, que el próximo día 11de
junio es la fecha fijada por el
Consejo Localde Hermandades
para la celebración de la Exal-
tación de la Eucaristía. La mis-
ma, que será pronunciada por
el comendador de la Orden Mer-
cedaria, Fray Felipe Ortuno
Marchante, tendrá lugar en la
Basílica de la Merced o en la
Iglesia de San Mateo, según in-
forma La Levantá Digital.

-,"
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BlancaAlcántarayJuanCarlosCamas
asumenlasáreasdeEducaciónyJusticia
~~lo cuatro delegaciones de las 14 que tiene la Junta en Cádiz han sido to_~da~-
Daniel Vázquez, en Economía, e Hipólito García, en Salud, son los m_~~ntiguos

JA VI.ER RODRfGUEZ

Siguen a cuentagotas los cambios
en las delegaciones provinciales.
El Consejo de Gobierno de la Jun-
ta tiene previsto nombrar hoy
como nuevo titular de Justicia en
Cádiz a Juan Carlos Camas, que
sustituye enel cargo a Blanca Al-
cántara. Los consejeros del Gobier-
no de José Antonio Griñán conti-
núan con sus ajustes en las sedes
de la periferia. Otro de los nom-
l,ramientos que afectan a Cádiz es
la designación de la nueva respon-
sable del área de Educación que
ha recaido en Blanca Alcántara,
que deja Justicia para sustituir en
el cargoa Manuel Brenes. Conam-
bos nombramientos suman cua-
tro los cambios que ha introduci-
do la Administración regional en
la provincia desde que José Anto-
nio Griñán tomara el pasado abril
las riendas del gobierno andaluz.

El relevo en la provincia vino a
primeros de mayo de la mano del
nuevo delegado del Gobierno, Ga-
briel Almagro, que remplazaba a
José AntOnio Gómez Periñán des-

-Delegación de Gobierno

De Periñán a Almagro: La renova-
ción de laJunta en Cádizha venido
de la mano de Gabriel Almagro, que
ha sustituido a José Antonio Gómez

'Periñán después de ocho años.
I

l Delegación de Obras Públicas
De José de Mier a Pablo Lorenzo:.

Lorenzo llegó a la delegación en
i 2004 cuando De Mier la abandonó

l. para ser delegado de Zona Franca.
! D.. de Bienestar Soacial

F De Rebollo a Guntlñas: Manue~

pués de ocho años como cabeza vi-
sible de la Junta en Cádiz. Alma-
gro dejaba vacante la delegación
de Vivienda, que la ha asumido
Silvia López.

Distintas fuentes consultadas
señalan que los nobramientos de
Aleántara y Juan Carlos Camas
cierran la restructuración de los
terceros escalones de la Junta en
la provincia. Alcántara, que entra
en la delegación de Eduacción; es
de Jerez y profesora. Ha sido con-
cejal del ayuntamiento jerezano,
parlamentaria entre 1990y 2004 y
hasta la fecha, delegada de Justi-
cia. El otro nombramiento corres-
ponde a Juan Carlos Camas, abo-
gado de Jerez que se hace cargo de
la delegación de Justicia. Camas
ha estado vinculado a la gestión
del agua. Ha sido miembro de la
Unión de Regantes de Jerez, pre-
sidente en 2004de SEIASA,socie.
dad encargada de las infraestruc-
turas del agua, director general de
la Agencia Andaluza del Agua has-
ta hace un año y concejal en 2003
del Ayuntamiento de Jerez.

En cuanto a Manuel Brenes, que

Guntiñasasumió Bienestar Social
en 2003 tras la salida de Pruden-
cia Rebollo.

Delegación de Educación

~ Tres cargos en cinco años: Pilar
Sánchez dejó en 2004 la delega-
ción para dedicarse a la alcaldía de
Jerez. La sustituyó Manuel Brenes,
que la deja ahora para darle el re-
levo a Blanca Alcántara.

Delegación de Vivienda
~ Desde2008: Laseleccionesautonó-

micas de 2008 dieron origen a la

Blanca Alcántara. / LAvoz

ha sido titular de Educación des-
de que en 2004sustituyera en esta
área a la actual alcaldesa de Jerez
Pilar Sanchez, tiene tdoas las pa-
peletas de recalar en una de las ofi.
cinas de la Consejeria de Empleo
en Sevilla.

Sólo cuatro cambios entre los
14representantes de la Junta en
Cádiz y dos caras nuevas:Silvia
Lapez y Juan Carlos Camas.El res-

creación de una Consejería de Vi-
veinda. El delegado en Cádiz fue
entonces Gabriel Almagro, que la
ha dejado ahora. El relevo lo toma
Silvia López. También se creó la de
Innovación y en Cádiz sigue Ange-
lines Ortiz.

Delegación de Agricultura
~ DePeriñána Blanco:Juan Antonio

Blancosustituyóen 2001a Gómez
Periñán.

Delegación de Economía

~ El más veterano: Daniel Vázquez en~

El PSOE deCádiziniciauna<<intensa»
campañaa laseleccioneseuropeas
Los socialistas se marcan el objetivo de «aumentar la

p~~~~pación» y contarán con GriñánJ Rubalcabay Aidoen los actos
------------

M.D.G.

El PSOEen Cádiz inicia esta sema-
na la campaña a las elecciones al
Parlamento Europeo del próximo
7 de junio con un objetivo funda-
mental: movilizar al mayor núme-
ro de ciudadanos gaditanos posible
y evitar asi que se repitan las ridi-
culas cifras de participación de
hace cuatro años, cuando apenas
voté el 32% de los electores en la
provincia.

+

El secretario general del partido
en Cádiz, Francisco González Ca-
baña, y el coordinador de la cam-
paña, Juan Cornejo, dieron ayer en

rueda de prensa¡las claves de esta
«intensa» camp~a --<:omoellos la
han calificado- de apenas dos se-
manas y media, que arrancará la
noche del próximo jueves 21 de
mayo con la pegada de carteles y el
22 con el primer acto electoral.

Los socialistas son conSCIentes

de que las elecciones europeas «son

las que menos participación ciuda.
dana suscitan», aseguró ayer Cor-
nejo. y este año, además, cuentan
con el handicap de no ir acompa-
ñadas de otra convocatoria nacio-
nal que arrastre a los electores. Por
ello, desde el PSOE «se lo va ato.
mar en serio», lanzando un mensa-
je «de proximidad a los ciudadanos»
en que recordarán que éstas tam-
bién «son unas elecciones impor-
tantes, sobre todo ahora, en una si-
tuación de crisis tremenda, en don.

Juan Carlos Camas. / LAVOZ

to, por ahora, sigue en el cargo. En
las últimas semanas se han pro-
ducido posicionamientos entre
destacados militantes socialistas
para aleanzar alguna de las dele-
gaciones vacantes. Así, sonó para
Educación el portavoz socialista
en El Puerto, Ignacio Garcia de
Quirós.

Entre los más antiguos en las
delegaciones provinciales desta-

tra en 1996 tras dejar el cargo en
Zona Franca.

Delegación de .Justicia

~ El periplo:En2007 el PSOEnombra
a Gema Araujo, pero al poco.tiem-
po la envían a Medio Ambiente. La
sustituye Blanca Alcántara y aho-
ra entra Juan Carios Camas.

Delegación de- ~Itur.!
~ DeCaballero a Peinado:El derribo

de la Aduana lo heredó en 2008
Yolanda Peinado que sustituyó a
Dolores Caballero.
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ca el responsable de Economia,Da-
niel Vázquez, que llegó en 1996tras
su etapa como delegado de Zona
Franca. Fue el último responsable
socialista del Consorcio hasta el
triunfo en 20.04de Rodriguez Za.
patero. En antigüedad le sigue el
titular de Salud en Cádiz, Hipóli-
to Garcia, que entró en la delega.
ción en 1999para sustituir a Ma-
ria de la O, que hizo las maletas
para presentarseporelPSOEala
alcaldia de la ciudad. HipólitoGar.
cia ha sonado en más de una oca.
sión como sustituible, sin embar.
go, la consejera de Salud, Maria
Jesús Montera, lo ha confirmado
en el puesto ante el reto del nuevo
hospital.

Otro de los veteranos en las de-
legaciones provinciales es el res.
ponsable de Agricultura, Juan An-
tonio Blanco, que lleva en el mis.
mo puesto desde que en 2001sus-
tituyera a Gómez Periñán, que
dejó esta cartera para asumir la
Delegación de Gobierno.

También es veterana en el car-
go la delegada de Bienestar Social
Manuela Guntiñas que relevó en
2003a Prudencia Rebollo. Por su
parte, otro de los clásicos en la re-
presentación de la Administración
regional es el titular de Obras Pú-
blicas, Pablo Lorenzo, que-recogió
el testigo en 2004de José de Mier,
que abandonaba esta responsabi-
lidad para sumir la de delegadode
Zona Franca.

También es de la quinta del 2004
el delegado de Empleo, Juan Bau-
za, que relevó a Agustin Barberá,
cuando se fue a Sevilla para ser
viceconsejero de Emjpleo.

Delegación de Turismo

~ De Rizo a Reguera:Domingo Sán-
chez Rizo deJó la delegación en
2007 para encabezar la candida-
tura del PSOEa la aicaldíade Rota.
Hoy está José MaríaReguera.

Delegación de EI1Ipleo

~ De Barberá a Bouza:La quintadei
2004 sigue con Bauzaque subióa
Empleotras dejarla Barberá.

Delegación de Salud

~ Hipólito García: Sustituyó en 1999
a Maríade la O.

~~ ~-~

Juan Cornejo y Francisco González Cabaña, ayer./ LAvoz

de existen dos caminos: el de la de-
recha que ha provocado la crisis: y
el de los progresistas que entende-
mos que podemossalir deella, cons-
truyendo un nuevo mundo», expli-
có Cornejo, que apuntó los tres ejes
en que se moverán los mensajes de
campaña: «Una Europa social y
competitiva; más libertad, igualdad
y seguridad; y una Europa más
fuerte, para un nllUldo en paz y so-

lidario». Cornejo anunció además,
la participación de figuras relevan-
tes del partido en los actos que ten-
gan lugar en la provincia, como el
presidente de la Junta, José Anto-
nio Griñán y el consejero de Gober-
nación, Luis Pizarro, los ministros
Alfredo Pérez Rubalcaba y Bibia-
na Aido. Asi como diversos candi-

datos en las listas al Parlamento,
como Carmen Romero. . .,,, ..,r
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Unas120.000 familiasandaluzaspodrán
accederaunaviviendaorehabilitarla
Corredor y Espadas firman el convenio para ejecutar el Plan

Estatalen la región, con una inversiónde 144° millonesde euros

accesibilidad, el confort, la seguri-
dad o la eficiencia energética de su
vivienda mediante la rehabilita-
ción contarán con subvenciones de

3.400 euros que podrán llegar a los
6-500 si la casa se destina al alqui-
ler. Un total de 41.860 hogares an-
daluces podrán ser rehabilitados
gracias a esta línea, a los que se
uuirán las 9.015 que se mejorarán
en el marco de áreas de rehabilita-
ción integral y de renovación ur-

bana. Entre las líneas de ayuda,
también están previstas las que se
destinarán a la~familias que acce-
den por primera veza la propiedad
de una vivienda, con ayudas direc-
tas para el pagode la entrada y tam-
bién <<parapagar la hipoteca a tra-
vés de subsidios»; mientras que
quienes opten por el arrendamien-
to y tengan rentas inferiores a 2,5
veces el IPREM,este plan ayudará
a pagar los alquileres durante dos
años. El plan contempla inicial-
mente ayudas para esta linea para
9.000familias andaluzas.

E. P:MADRID

El Plan Estatal de VIvienda y Reha-
bilitación 2009-2012 permitirá a

, 120-004familias andaluzas acceder

a una, vivienda o mejorar la que ya
poseen; lo qlle supone un incremen-
to del 53 por cien~o respecto al plan

. 'anterior, con 78.360 actuaciones en
la región, y 3,5 veces más que las
del ~timo Pl.an de vivienda que di-
señó el Gobierno del PP que pre-
veía 34.040. '

Según anunciaron ayer la minis-
tra de Vivienda, Beatriz Corredor,
y el consejero de Vivienda de la
Junta de Andalucía, Juan Espadas, '

durante la firma dél conveuio que
permitirá ejecutar el plan en la ea-

munidad, este destina 1.440millo-
nes de euros a la región, lo que su-
pone un 41% más que el anterior
y tres vecesmás que el último plan
del Gobierno del pp. «Siguifica un
volumen de recursos enormemen-
te importante», valoró Espadas,
que destacó que este plan culmina
el puesto en marcha por la admi-

. nistración autonómica. La minis-
tra destacó que con él, la rehabili-
tación <<pasaa ser elemento ftmda-
mental de la financiación estatai»
de modo que las ayudas a la reno-
vación permitirán la mejora de
51.300viviendas andaluzas, lo que
supone el 43%de los objetivoscom-
prometidos.

Así, quienes deseen mejorar la

Más de 51.000
hogares andaluces
pueden acogerse a las
ayudas a la renovación

Erradicar infraviviendas
El númer9 de viviendas protegi-
das de nueva construcción [man-
ciables por el plan en Andalucia
será de 45.029.Además, el Minis-
terio financiará la urbanización
de suelo para 12.680viviendas pro-
tegidas y dará ayudas para que
2.000ciudadanos puedan comprar

Martes 19/5/2009 I La Voz

una vivienda usada.
La titular de Vivienda destacó

que respecto a las nuevas lineas
de actuación que incorpora este
plan, el Gobierno central finan-
ciará el desarrollo de 420acciones
para erradicar infraviviendaJi y
la creación de 3.139alojamientos
protegidos para colectivos espe-
cialmente vulnerab.les como los
menores de 35 años, los mayores
de 65, las personas con discapaci-
dad o las mUjeres victimas de la
violencia de género, entre otros,
asi como para la comunidad cien-
tífico-universitaria. Corredor y
Espadas coincidieron ayer en con-
fiar en que el plan sirva como
<Q1lotor»para la reactivación del
sector inmobiliario en un momen-
to en el que este atraviesa «duras»
circunstancias, especialmente, °'.

«en materia de empleo».
El responsable autonómico se-

ñaló que la rehabilitación es una
de las apuestas más destacadas
del mismo ya que supone un «au-
téntico yacImiento de empleo» y,
a la vez, una «oportunidam) para
que la construcción <<priorice»la
mejora de su tejido urbano y la
sostenibilidad como uno de sus
objetivos básicos.

LíderesdelPSOEharán
campañaparalaseuropeas
--------

EFESEVILLA--.----------
Los principales líderes nacionales
y autonómicos del PSOE, entre
ellos José Luis'Rodríguez Zapate-
ro, María Teresa Fernández de la
Vega,José Blanco, Manuel Chaves
y el pres.idente andaluz, José An-
tomo Griñán, harán campaña para
las europeas en Andalucía, donde
más votos recibe esta formación.

El mitin central que los socia-
listas celebrarán en Andalucía
para las elecciones europeas será
el próxinlO domingo, 24 de mayo,
en Düs Hermanas (Sevilla) y con-

+

tará con la intervención del presi-
dente del Gobierno y secr~o ge-
neral, José Luis Rodríguez Zapa-
tero; del presidente del partido,
Manuel Chaves, y del jefe del Eje-
cutivo andaluz, José Antonio Gri-
ñán.

~a direcció? de los socialistas
andaluces qUIere que la campa-
ña para las elecciones europeas
(7 de junio) tenga la máxima «im-
plicacióu» de sus cargos públicos
locales, provinciales y regiona-
les, y les ha pedido la «misma in-
tensidad» que si fueran comicios
autonómicos.

.
ElRey recibe
en audiencia
a Griñán

El Rey recibió ayer en audien-
cia en el Palacio de la Zarzuela
a José Antonio Griñán, presi-
dente de la Junta de Andalucía,
que tomó posesión de su cargo
el pasado 23de abril comocuar-
to presidente del Gobierno re-
gional, tras suceder en sus res-
ponsabilidades a Manuel Cha-
ves cuando ést¡>pasó a ocupar
la Vicepresidencia tercera del
Ejec¡Üivocentral y el Ministe-
rio de Politica Territorial. Gri-
ñán fue recibido por Don Juan
Carlos con un apretón de ma-
nos en el Salón de Audiencias
del Palacio de la Zarzuela, don-
de posaron para los medios grá-
ficos antes de mantener una re-
unión privada cn el despacbo '

del Monarca. ~

IUpidefirmezaalpresidentedelaJunta
antesupróximareuniónconZapatero

,----------.-
E.P. HUELVA tro entre presidentes (,sedehería

haber producido ya» ya que hay
«excesIva tardanza,) desde el Go-
bierno para dar esta reunión y
apuntó que demuestra que ,(Za-
patero tiene dificultades para re-
unirse con la Junta y lo tiene más
fácil para encontrar agenda para
reunirse con Cataluña».

------------

El coordinador general de lULV-
CA,DiegoValderas, aseguró ayer
que tiene previsto enviar al pre-
sidente de la Junta de Andalucía,
José Antonio Griñán, un escrito
con diez recomendaciones para
su reunión con el presidente del
Gobierno central, José Luis Ro-
dríguez Zapatero, donde pide, en-
tre otros asuntos, un modelo de
financiación solidario, leal con
el Estatuto de Autonomia.

En rueda de prensa en Hue!va,
ValdeI1LSeAplicóque este encuen-

Financiación
En este decálogo de propuestas
se encuentra un modelo de fman-
ciación que ponga en valor «el
mayor número de población, te-
rritorio y solidaridad. teniendo

en cuenta que Andalucía tiene la
mayor tasa de desempleo de Es-
paña-

Además, lULV-CAsolicitará a
Griñán que establezca que «la
deuda histórica debe cobrarse en
euros, no en especíes,y si no ocu-
rre habrá una movilización so-
ciab>.Asimismo, Valderas indicó
que debe cobrarse «en su totali-
dad -para trenar la crisis y el de-
sempleo-- en el año 2009».

Por otro lado, esta inversión
debe tener como referencia el te-
rritorio, sus necesidades y el
paro.

r
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Elsectorserviciosreleva,1jladrillo,'
comoprincipaldestructordeempleo
La pérdida de enlpleos batió en marzo el récorddel 6)5%y lasventas
cayeronun 18,5%una vez corregidas las diferencias de calendario

CÉSARCALVARCOLPISA.MADRID paro. E] sector terciario es ahora
e] que más sintomas de deterioro
exhibe a causa de] cierre de] gri-
fo de] crédito y por e] frenazo en
e] consumo y la inversión. Según
datos publicados por e] Instituto
Nacional de Estadistica (INE), en
marzo el número de personas ocu-
padas en los servicios cayó un

El sector servicios va camino de
liderar ]a destrucción de empleo
en España, La construcción y de.
más actividades vinculadas al/a-'

.dril/o casi han tocado fondo, lo que
ha atenuado la intensidad con que
arrojan personal a las listas de]

6',S% interanual y las ventas dis.
minuyeron un 18,S%,corregidas
las diferencias de calendario.

Los datos señalados evidencian,
por una parte, una moderación tes-
timonia] en la caída de las ventas
con respecto al mes anterior, cuan.
do la cifra de negocios se redujo
un 18,7% en términos compara-

bles. Por otro lado, e] retroceso en
el empleo es el noveno consecuti.
vo y el mayor desde que existen
datos homologables, y confIrma
que el sector no ha llegado a su
punto más bajo en esta crisis. Nin-
guna comunidad autónoma esca.
pa a estos padecimientos, que co.
menzaron en agosto pasado cuan-

do familias y empresas decidieron
apretarse el cinturón ante la rece-
sión inminente.

La destrucción de puestos de
trabajo afecta a todos los segmen.
tos de la 'actividad. El más perju-
dicado, siempre según las cifras
del !NE,es e]de servicios a empre-
sas, que en marzo prescindió del
9,2% de sus empleados en térIl'j,-
nos interanuales. Le siguen e] tu-
rismo, con una reducción del 7,8%
en el total de sus ocupados; comer-
cio y transporte, ambos con pér.
didas delS,4%, y tecnologías de la
información, que envió al paro al
1,6%de su personal.

Para encontrar ejemplos de
creación de empleo hay que des-
cender al nivel de algunas activi.
dades concretas, como los servi-
cios de información y]a progra.
mación informática, que mejora-
ron sus niveles de ocupación un
2,S%y un 0,6%,en tasasrespecti-
vas. En cambio, hubo un hundi-
miento interanual del 38,4%pre.
cisamente en todas las activida.
des vinculadas al empleo, es decir,
en las empresas de trabajo tempo.
ral, conrespecto al mismo mes del
año anterior. Canarias, Comuni-
dad Valenciana, Andalucia y Ma-
drid son los territorios donde más
puestos se perdieron, por encima
de la media nacional.

Combatirelparo,
prioridaddelequipo
económicodeSalgado

Luchar contra e] desempleo es la prioridad del equipo económico del Gobierno, anun.
ció ]a vicepresidenta segunda, Elena Salgado, en ]a toma de posesión de] número dos
de su departamento, el hasta ahora profesor de Finanzas José Manue] Campa, quien
ha abogado en recientes publicaciones por reformas laborales de calado. En presen.
cia de su predecesor, David Vegara, que se despidió cordialmente de sus co]aborado-
res, Campa no quiso hacer declaraciones,

Laampliacióndelacoberturade
desempleo,a lamesadediálogosocial

EUSA GARCfA COL PISA, MADRID actual prestación y,por otro, se
creará un fondo -cofinanciado
entre el Ejecutivo centra] y las
comunidades autónomas- para
atender a los desemp]eados sin
ingresos que tengan agotada la
cobertura.

La iniciativa forma parte de la
serie de resoluciones presentada
con motivo de] debate de] estado
de]a nación, El diputado socia.
lista Jesús Membrado ret'altó que
se trata de una medida <<muydi-
fIcil de rechazar» porque todas

La ampliación de la cobertura de
desempleo irá a la mesa de diá-
logo social (ámbito de debate y
negociación'entre Gobierno, pa-
tronales y sindicatos), Los mim-
bres de la propuesta ya fIguran
en un texto pactado entre el gru.
po socialista e IU en el Congreso
de los Diputados,

Del escrito se desprende que,
por un lado, habrá dinero del Es-
tado para alargar e] tiempo de ]a

las fuerzas políticas están intere-
sadas en mejorar ]a situación de
los ciudadanos sin trabajo, Gas.
par Llamazares, de ID, también
se mostró satisfecho por el docu-
mento defInitivo.

La propuesta consta de dos
puntos, El primero recoge la con.
veniencia de <<p]antearen e]mar.
co del diálogo social la articula.
ción de mecanismos que amplien
]a cobertura de aquellos trabaja.
dores que han agotado la presta-
ción por desempleo»~.La exten-

sión siempre estaría «vinculada
a la búsqueda activa de empleo
y a ]a participación en acciones
formativas». El segundo refleja
la creación de <<Unfondo cofInan-
ciado con las comunidades autó-
nomas para que, en el marco de
sus competencias, puedan com-
pletar y mejorar]a renta míni.
ma de inserción social de las per-
sonas paradas sin protección por
desempleo,' con la financiación
necesaria».

Membrado aseguró que está to-
talmente descartado que la exten-
sión de la cobertura corra a caro
go de la Seguridad Social. Su fi.
nanciación será afrontada por el
Estado en los términos y condi-
ciones que las organizaciones sin. ,
dicales y empresarios pacten.

Hundimiento del negocio
La reducción de puestos de traba-
jo estuvo acompañada de una fuer-
te caída en ]a facturación, que al.
canzó el 18,S% interanual una vez
corregidas las diferencias de ca-
lendario motivadas por que este
año la Semana Santa se celebró en
abril, y en 2008en marzo. Todos
los segmentos registraron descen-
sos muy acusados en 'sus cifras de
negc;cios respectivas. Así, e] co-
mercio sufrió un desplome del
21,2%en su tasa interanual ajus.
tada; el transporte perdió un
IS,6%; los servicios a empresas,
un 15,4%;el turismo, un 12,4%,y
las tecno]ogias de la información,
e] 4,1%. Con éste son ya once me-
ses consecutivos de reducción de
las ventas. de] sector servicios.

Por actividades, la venta de
vehículos, motocicletas y repues,
tos lideró los descensos en la cit:.
de negocios, con una caída de]
35,7%,seguida de las actividades
relacionadas con el empleo, que
se desplomó un 34,4%.Sólolas ac-
tividades postales y de correos,
junto a las actividades adminis.
trativas de oficina, experimenta.
ron variaciones positivas, con
avances de] 1,S% y e] 1,2%,respec.
tivamente.

También en e] caso de la factu-
ración, las caídas alcanzaron en
marzo a todas las comunidades au-
tónomas. Los mayores descensos
fueron los registrados en CastiJla-
La Mancha, Canarias y Andalu.
cía. Por el contrario, los menores
correspondieron a Cantabria, Ga-
licia y País Vasco.

_~..Ar
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. Lafuertedemandaobligaaampliar
encasi400 lasplazasenguarderías
El plazo de escolarización comenzó ayer con 7.000 vacantes en 110centros

públicos y conveniados, que podrían incrementarse hasta las 7.500

NURIA AGRAFOJO

El traspaso de competencias a la
Consejeria de Educación para la
regularización de las guarderias,
que entra en vigor este año, se ha
traducido en un incremento de pla-
zas, que aunque es importante, no
será suficiente para cubrir la fuer-
te demanda que existe en toda la
provincia. En principio, la Dele.
gación Provincial de Educación
ha ofertado para este curso un to-
tal de 7.000puestos para alumnos
entre cero y tres años de edad, que
se repartirán en 110centros, de los
cuales 60 son públicos y otros 50
conveniados con la Junta de An-
dalucia. Esto supone un incremen-
to de 368vacantes con respecto al
curso pasado, en el que la Conse-
jeria para la Igualdad y Bienestar
Social puso a disposición de las fa.
miliasun totalde 6.632plazas.El
número de alumnos en Educación
Infantil es de 43.000.

No obstante, la Deiegación Pro-
vincial de Educación tiene previs-
to aumentar la oferta inicial has.
ta los 7.500puestos escolares, ya
que prevé que algunos de las guaro
derias privadas puedan aceptar el
nuevo Decreto que regula este ni-
vel de enseñanza, pasando así a
conveniar las plazas con la junta
de Andalucía. Un acuerdo al que
todavía no se ha llegado por la tar.
danza de la publicación del nuevo
Decreto, que fue aprobado hace
menos de una semana.

En el caso de la capital, el núme-
ro de plazas ofertadas asciende a
350,repartidas en cuatro centros
conveniados(ZonaFranca, Casa de
Niños y Niñas,DoñaPopiy Peques) .
y cuatro públicos (Nuestra Señora
de I8.Paz, Virgen del rasaría, Viro
gen de la Palma y Los Dálmatas).

~: J'
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INCREMENTO. Cada.vez más niños pueden acceder a una plaza de guardería. I MIGUELGÓMEZ

. La población de niños
de entre ° y 3 años
alcanza ahora en la

provincia los 5°.000

En este caso,las previsiones de ofer-
ta se podrían increm~tar en 75pu-
pitres más.

Otro de los puntos más proble-
máticos de la provincia, por el alto
indice de natalidad, es Jerez. Por
este motivo, en la ¡ocalidad se han
puesto a disposición de las familias
750 vacantes en diez centros, de los

cuales cuatro son públicos (Virgen
del Valle,San Carlos, Rocinante y

LaUnidadDocentede
Matronasarrancahoycon
lasprimerasdiezalu~nas

E.M.

Todoestá ya listo para que la Uni-
dad Docente de Enfermeria Obsté-
tricoGinecológicaechea andaI:Hoy
mismo las diez enfermeras que for-
man el alumna do tomarán contac-
to con sus tutoras y asistirán a su
primera clase teórica. El SAS reci-
bió la certificación el año pasado
para poder formar a matronas en
los centros de la provincia, que tie-
ne uno delosmayoresdéficitde esta
especialidad.

Su coordinadora es Carmen
Broullón, que participó ayer en las

jornadas de encuentro de los 139
nuevos médicos MIR que se incor.
poran este año a los hospitales y
centros de salud gaditanos. Brou-
lIónaseguró que la intención es dar
a estas enfermeras una formación
integral en la salud de la mujer.
«Desde la atención en el parto a la

asistencia en la pu?ertad y la me-
nopausÍID>,añadió.

Los profesionales que salgan de
esta unidad permitirán renovar las
plantillas de matronas, cuya edad
ronda ya los 50años, y la posibili-
dad de crear más plazas en los cen-
tros sanitarios. Asi al menos lo ve

i:;g)::;¡?;i

Primavera) y seis a través de con-
venios (El Salvador. Mundo Nuevo,
La 1brtuga, Blanca Paloma, Los Di-

, minutos.y Pita-Pita).
Estas 7.000 vacantes se pusieron

ayer a disposición de las familias
en el primer dia del plazo de eseo-
larización, donde apenas se entre-
garon solicitudes. Este periodo se
prolongará hasta el próximo 5 de
junio, publicándose las listas pro-
visionales el 9 de junio. El periodo
de rec1arnaciones será del 10 de ju-
nio hasta el 20 de junio y las listas
defmitivas saldrán el 22 de junio.

A partir de entonces darán co-
mienzo las matriculaciones, cuyo
plazo será desde el 23 de junio has-
ta el3 de julío.

la coordinadora, que cuenta con el
soporte de una decena de tutoras.
Ése es el caso de Rosa Girón, que
lleva 23 años en la profesión en el
centro de salud de Puerto Real <<He-
mos tenido muchos problemas para
las sustituciones, porque no se en.
cuentran Yesto nos da la oportuni-
dad de que salgan nuevas promo-

Para poder acceder a estas pla-
zas se tendrán en cuenta una se-
rie de criterios sociales y econó-
micos que darán prioridad a unos
alumnos sobre otros en caso de que
no exístan plazas suficientes, que
es lo esperado ya que en estos mo-
mentos habría una vacante por
cada siete niños, aproximadamen-
te, teniendo en cuenta la población
deniñosdeentreOy 3añosfacili-
tados por el Instituto Nacional al!".
Estadistica, que sitúa en casi
50.000.En principio, éste se trata
de 1mservicio asistencial y por

I
tanto, Educación no tiene la obli-
gación de esc01arizar a todo el I
alumnado.
nagrafojo@lavozdigital.es
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Ladivisión hotelera
de Nueva Rumasa
abre dos centros
en MallorcaI

I
I

Nueva Rumasa, Hotasa, conti-
núa su expansión en España.
Con más de 30años de experien-
cia en el secto¡; la cadena acaba
de hacer pública la adquisición
de dos establecimientos de tres

I estrellas ubicados al norte de la

I isla de Mallorca y ha garantiza.
I do el mantenimiento de todos los

I puestos de trabajo de la plantilla
I que actualmente trabaja en amo

I bos. Hotasa Hoteles, cadena pero
I teneciente al Grupo Nueva Ru-
I masa que actualmente se en-

cuentra en procesode expansión,

I

eleva, tras la compra de estos
nuevos establecinúentos, a 22su
portafolio de hoteles en propie-

I dad, distribuidos entre los prin-
I cipales destinos vacacionales.

i Situado en pleno centro de
I Can Picafort, a tan solo 200me-

tros de la playa Yjunto a una de
I las zonas de ocio más animadas,I

I el Hotel Clumba Mar de tres es-
trellas ofrece 225habitaciones

I repartidas en cinco plantas:to-
I das ellas con baño completo, te-

léfono,televisor. aire acondicio-
nado y terraza. Además, ofrece
servicio de todo incluido y todas
las comodídades para el turis-

I

mo familiar, como dos piscinas
infantiles y de adultos, dosterra-
zas, tenis de mesa,billar y video-

I juegos, salón de TV,programas

I

de animación infantil, servicio
de guardería, restaurante buffet,
bar y

.

cafeteria. La segunda ad-
quisición de Hotasa, el Hotel Sa.
rah de tres estrellas, cuenta con
110 habitaciones dobles que dis-
ponen de balcón o terraza, baño
completo, teléfono, aire acondi-
cionado y nevera. Ubicado a 200
metros de la playa de Son Bau.
ló, cuenta con recepción 24 ho-
ras, piscina exterior. pista de vo-
lIey playa, tenis de mesa, billar
y un programa de animación
tres veces por semana

Sebastián
cree que el turismo
saldrá reforzado
delacrisis

COLPISA MADRID

El ministro de Industria, Tu.
rismo y Comercio, Miguel Se-
bastián, cree que el sector tu.
ristico español saldrá revita-
liza do de la actual crisis.
«Aunque 2009está siendo un
año muy dificil, empieza a ha-

I ber señales de que a fInales de
ciones en la provincia». A Rosa la este año se abrirá un período
acompañaba ayer Beatriz Parralo, mejor y con más oportunida-
una de las primeras alumnas que des que confío que el sector tu-
inicia hoy su formación. «Desde rístico sabrá aprovechar para
siempre he querido ser matrona y salir más reforzado y más
la verdad es que estamos muy ilu- competitivo», subrayó Sebas-
sionadas». Trabajo duro, una pila tián ante los empresarios que
de prácticas y una profesión por de- integran el Consejo de Turis-
lante de atención a la mujer. mo de la patronal CEOE.
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